

Martes 20 de febrero de 2018

SECRETARIO

Lecheros de Jalisco negocian mejor precio.- Somos prácticamente socios en el negocio, por eso, hay que tratar la relación con la empresa con toda responsabilidad", subrayó el secretario. Según el titular de Seder, aunque la semana pasada hubo un avance en las negociaciones con el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, **José Calzada Roviroso** y el titular de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, éstas se frenaron tras la renuncia del director de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga, pero prevé que en cuestión de días haya una solución al conflicto.- **El Economista, 34**



PRI genera expectativa.- Por ahora, los nombres que más suenan por parte del Revolucionario Institucional para ser seleccionados como plurinominales al Congreso son: Enrique de la Madrid, secretario de Turismo; Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes, **José Calzada**, secretario de Agricultura, Luis Miranda, exsecretario de Desarrollo Social e Ildfonso Guajardo, secretario de Economía En días pasados también se habló de Luis Videgaray como un posible aspirante, sin embargo, el día de ayer, el secretario de Relaciones Exteriores, informó a través de su cuenta de Twitter que no buscará ninguna candidatura al Senado ni a ningún otro puesto de elección popular.- **Reporte Indigo, 16**

Al menos 8 secretarios del gabinete de EPN aseguran puesto en el Senado.- El pasado domingo se confirmaron los nombres que aparecen en las listas plurinominales para el Senado de la República. El Revolucionario Institucional hizo lo

propio al confirmar los nombres que estarían encabezando las listas para Senadores por el principio de representación proporcional y son ocho los secretarios del gabinete de EPN quienes aparecen en esta lista. Miguel Ángel Osorio Chong ex secretario de gobernación encabeza la lista, seguido del ex titular de la Sedesol, Luis Miranda. El lugar número tres lo ocuparía Ildefonso Guajardo, actual titular de la Secretaría de Economía, mientras que el cuarto lugar lo tiene **José Calzada** titular de **SAGARPA**.- **La Neta noticias, 1**

De frente y de perfil.- Los Temores de AMLO.- Enrique Peña Nieto requirió de los servicios de **José Eduardo Calzada Roviroza**, Eviel Pérez Magaña, Areli Gómez González, Jesús Murillo Karam, Raúl Cervantes Andrade y hasta de René Juárez Cisneros. Siguiendo esa tónica se puede comprender el por qué varios de los nominados para formar parte del eventual gabinete de Andrés Manuel López Obrador sean registrados como candidatos a cargos de elección popular.- **Diario Imagen, 6**

MONITOREO

Difundido el Lunes 19 de febrero 2018

SECRETARIO

Al menos 8 secretarios del gabinete de EPN aseguran puesto en el Senado

El pasado domingo se confirmaron los nombres que aparecen en las listas plurinominales para el Senado de la República. El Revolucionario Institucional hizo lo propio al confirmar los nombres que estarían encabezando las listas para Senadores por el principio de representación proporcional y son ocho los secretarios del gabinete de EPN quienes aparecen en esta lista. Miguel Ángel Osorio Chong ex secretario de gobernación encabeza la lista, seguido del ex titular de la Sedesol, Luis Miranda. El lugar número tres lo ocuparía Ildefonso Guajardo, actual titular de la Secretaría de Economía, mientras que el cuarto lugar lo tiene **José Calzada titular de Sagarpa**. La posición número cinco la encabeza el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, seguido de José Narro Secretario de Salud, Enrique de la Madrid Secretario de Turismo y José Reyes Baeza del ISSSTE. En la lista para la cámara alta por el PRI destacan también personajes como Claudia Ruiz Massieu, Eruviel Ávila, Rubén Moreira, César Camacho, Sylvana Beltrones, Beatriz Paredes.

<https://www.lanetanoticias.com/216952/al-menos-8-secretarios-del-gabinete-de-epn-aseguran-puesto-en-el-senado>

Ganaderos continuarán movilizaciones hasta acordar un precio justo por litro
CIUDAD DE MÉXICO, 19 de febrero (AlmomentoMX).- Los productores de leche de 20 estados, continuarán sus movilizaciones de toma de carreteras y de impedimento

del paso de pipas que contengan leche con destino a industrias procesadoras, hasta que las autoridades federales se animen a dialogar sobre temas que han llevado a los productores de lácteos a un grado de angustia y desesperación. “Nos debatimos entre seguir en esta actividad, o perecer por falta de rentabilidad, por la paridad cambiaria peso-dólar muy desventajosa, y la inflación que ya llega a 20 por ciento en esta administración”. insistimos que ocho pesos sería un precio justo por litro, y esperar cuatro o cinco años, para que este incremento se manifieste en el bolsillo de los productores. Ganaderos del sector social descalifican aquellas voces que han propuesto que el aumento llegue a los siete pesos litro, este precio es inviable debido a que los costos de producción son demasiado altos. Si bien los pequeños y medianos productores de leche sostuvieron la primera reunión con funcionarios federales involucrados en los procesos de producción, distribución y comercialización de leche, los titulares de las secretarías de **Agricultura, José Calzada Roviro**, y de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, ofrecieron dar respuesta a planteamientos de este segmento de ganaderos, en un término de 48 horas, que se cumplen el próximo lunes 19 de febrero. Así lo señaló el presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz, quien lamentó que el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, omitiera asistir a la reunión con los titulares de **SAGARPA** y SEDESOL. Él es “el principal funcionario federal que, en los últimos cinco años, ha tomado decisiones que se reflejan en pobreza extrema de pequeños productores de leche, al autorizar importaciones indiscriminadas de ese alimento en polvo y de fórmulas lácteas, que son una competencia letal y desleal para los lecheros mexicanos”, afirmó González Muñoz.

<http://almomento.mx/ganaderos-continuaran-movilizaciones-acordar-precio-justo-litro/>

SAGARPA

Se registraron **25** impactos del Boletín 051.- “Crecen 54 por ciento exportaciones agroalimentarias de México a China en 2017”.

Portales de Internet: **25**

Boletín 051.- “Crecen 54 por ciento exportaciones agroalimentarias de México a China en 2017”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) por conducto de la coordinación general de Asuntos Internacionales, informó que, de acuerdo a datos de la Autoridad de Aduanas de China, en 2017 las exportaciones del sector agropecuario mexicano a dicho país alcanzaron un valor comercial de 321 millones de dólares, lo que significa un incremento del 54 por ciento en comparación con 2016. Lo anterior gracias a la estrategia de diversificación de mercados, así como a la calidad, inocuidad y prestigio de los productos nacionales, lo que permitió alcanzar un record en ventas agroalimentarias mexicanas en la nación asiática desde que inició operaciones la Consejería Agropecuaria de la SAGARPA en China en marzo de 2014.

El año pasado se reflejaron las mejores condiciones de acceso de productos mexicanos en ese mercado, gracias a la pronta negociación de numerosos protocolos sanitarios que incluyen zarzamoras y frambuesa, carne de res, maíz blanco, productos lácteos (leche en polvo y fórmula infantil), tabaco en rama, mora azul, harina de pescado y subproductos de cerdo. Con ello, las exportaciones de México a China en el sector agroalimentario en 2017 fueron superiores por 113 millones de dólares en comparación con el año anterior, informó Raúl Urteaga Trani., coordinador general de Asuntos Internacionales. Asimismo, en 2017 las importaciones de productos del sector agropecuario provenientes de China a nuestro país aumentaron nueve por ciento que, aunado al importante incremento en las exportaciones mexicanas, trajo como resultado un avance del 19.6 por ciento en el comercio total agroalimentario entre ambos países. Urteaga Trani señaló que los principales productos agroalimentarios que México exportó a China fueron cerveza y harina de pescado por 110 y 55 millones de dólares, respectivamente; seguidos por aguacate con 31.2 millones de dólares. Además se exportó algodón (17.5 millones de dólares), moluscos vivos (16.9 millones de dólares), langostas (15.4 millones de dólares), materias pécticas (10.6 millones de dólares), cueros y pieles de bovino (6.3 millones de dólares), camarones y langostinos congelados (6.2 millones de dólares), y tequila (5.9 millones de dólares).

<http://www.elarsenal.net/2018/02/19/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<http://noticiasdemexico.com.mx/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<https://hojaderutadigital.mx/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/492705>

<https://edomex.quadratin.com.mx/crecen-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/334489/0/crecen-exportaciones-agroalimentarias-mexicanas-a-china/>

<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/75-la-nacion/339220-crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017.html>

<http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/exportaciones-del-sector-agropecuario-china-alcanz-un-valor-de-321-mdd-durante-2017>

<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<http://pulsoslp.com.mx/2018/02/19/crecen-exportaciones-agroalimentarias-mexicanas-a-china/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<https://www.voragine.com.mx/2018/02/19/crecen-54-ciento-exportaciones-agroalimentarias-mexico-a-china-en-2017/>

<http://oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior¬a=74&dt=2018-02-19>

<http://argonmexico.com/crecen-54-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>

<http://www.mizitacuaro.com/nacionales/42598-crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017.html>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36510-crecen-54-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/exporta-mexico-321-mdd-productos-agropecuarios-china-durante-2017>

<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/33775-crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6791113/t,Crece+exportaciones+agroalimentarias+mexicanas+a+China/>
<http://portalsonora.com.mx/principal/crecen-54-por-ciento-exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-a-china-en-2017/>
<http://www.algoqueinformar.com/crecen-54-ciento-exportaciones-agroalimentarias-mexico-a-china-2017>
<http://imagenagropecuaria.com/2018/crece-54-exportaciones-agroalimentarias-mexico-a-china-en-2017/>
<http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/02/crecen-exportaciones-agroalimentarias/#more-1409672>
<http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8949847/02/18/Exportacion-agropecuaria-de-Mexico-a-China-aumenta-54-.html>

Toman Sagarpa; acusan desvío de recursos a campañas.- Por tiempo indefinido se encuentran tomadas las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) por integrantes del Frente Auténtico del Campo (FAC). A nivel nacional se lleva a cabo esta manifestación debido al incumplimiento a los acuerdos que se tomaron desde el año pasado, explicó J. Jesús Muñoz Ávalos, coordinador de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (Unta), que forma parte del FAC. Expuso que se tienen alrededor de 700 millones de pesos de diferentes programas de Sagarpa que no se han ejercido desde 2017. “El gobierno dice que le preocupa el campo y no lo hace, está demostrando todo lo contrario ¿no? ¿Por qué no suelta esos apoyos? ¿Por qué la necesidad de tener que estar aquí?”, cuestionó el líder campesino.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_19022018/19022018018229nc.pdf

Levantán el bloqueo en la Y a las 17:45 horas.- San Fernando, Tam.- Finalmente a las 17:45 horas los campesinos levantaron el bloqueo carretero que dio inicio a las 11:15 horas de este lunes en el puente Las Barreras, de San Fernando, a la altura de la “Y”, tras lograr acuerdos con la **SAGARPA**, de los cuales aún deberá ser verificado su cumplimiento. Tensas fueron las negociaciones entre productores agrícolas de diversas organizaciones en el norte de Tamaulipas y representantes de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), y el Gobierno del Estado. “Estuvimos con el Gobierno del Estado, el gobierno federal a través de la subsecretaría de Agricultura de **Sagarpa**, el director en jefe de Aserca, así como también nos acompañó el diputado (Edgardo) Melhem, y otras entidades del estado en donde tuvimos varios acuerdos con los representantes de productores”, indicó el subsecretario de Agricultura, Jorge Armando Narváez. “Vamos a hacer las consultas que se tengan que hacer en relación a algunas definiciones técnicas para elaborar el pago e integrar el expediente, eso es porque había una diferencia en la integración de la factura de los insumos para poder hacer el pago correspondiente”, e indicó que el objetivo por parte de las autoridades federales será el pago del cien por cien de los adeudos del ciclo 2016-2017 del programa de Agricultura por Contrato.

<http://www.latarde.com.mx/levantanelbloqueoenlayalas1745horas-467839.html>

Incremento de empleo en el sector primario apuntala el desarrollo del campo nacional

En el cuarto trimestre de 2017, la población activa del país fue de 52.9 millones de trabajadores, de los cuales siete millones 57 mil trabajadores estuvieron ocupados en el sector primario nacional, cifra dos puntos porcentuales por arriba de lo registrado en el mismo trimestre de 2016, lo que apuntala el desarrollo del campo nacional. De acuerdo con el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), organismo de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, las personas que trabajan en el sector primario significan el 13 por ciento del total nacional y la composición por sexo fue de 88 por ciento hombres y 12 por ciento mujeres. La dependencia federal explicó que el empleo en las actividades agrícolas se situó en seis millones siete mil trabajadores, es decir, 2.1 por ciento mayor en comparación con el mismo trimestre de 2016. Cabe destacar que este subsector es el de mayor participación de empleos en las actividades primarias con 85.1 por ciento.

<http://almomento.mx/incremento-empleo-en-sector-primario-apuntala-desarrollo-del-campo-nacional/>
<https://tuinterfaz.mx/noticias/22/9417/crece-la-cifra-de-trabajadores-del-sector-primario-en-mexico/>

Anuncia SEGOB cambio de titulares en delegaciones de Veracruz.- En los próximos días se realizará el cambio de por lo menos nueve delegados federales en el estado, reconoció el delegado de la SEGOB, Alejandro Montano Guzmán. En conferencia de prensa, detalló que se debe a los cambios “naturales” y rotaciones que se dan en las dependencias, pero también a las aspiraciones de algunos funcionarios que participarán en las elecciones. “Vienen más, se estarán dando algunos relevos más, en total van a ser entre ocho o nueve relevos, pero todo son movimientos naturales porque algunos harán uso de su aspiración personal”. Entre los delegados que serán relevados del puesto se incluye al de la **SAGARPA**, Octavio Legarreta. Además, reconoció que está pendiente el anuncio de la designación del delegado de la SEP en Veracruz. Cabe destacar que hasta ahora se han hecho cambios en la delegación de Prospera, en donde asumió la titularidad Nemesio Domínguez, y en la delegación de SRE, donde fue nombrada Lorena Piñón. “Las instituciones no se paran, no es el nombre, sino que las instituciones se manejan a través de esquemas que van caminando bien y aquí está el ejemplo, el proyecto”.

<https://palabrasclaras.mx/politica/anuncia-segob-cambio-titulares-en-delegaciones-veracruz/>
<http://www.latarde.com.mx/bloqueanproductoresentradaasagarpaycarreterareynosariobravo-467817.html>

SECRETARIA

En 2017, exportaciones agropecuarias a China aumentaron 54%.- La **Secretaría de Agricultura** informó que durante 2017 las exportaciones del sector agropecuario a China alcanzaron un valor comercial de 321 millones de dólares, es decir, 54% (113 millones) más que en 2016. En un comunicado explicó que esto se debe a la estrategia de diversificación de mercados, así como a la calidad, inocuidad y prestigio de los productos nacionales, lo que permitió alcanzar un récord en ventas agroalimentarias mexicanas en la nación asiática desde que en marzo de 2014 inició

operaciones la Consejería Agropecuaria de la dependencia en China. Explicó que el año pasado se reflejaron las mejores condiciones de acceso de productos mexicanos en ese mercado, gracias a la pronta negociación de numerosos protocolos sanitarios que incluyen zarzamoras y frambuesa, carne de res, maíz blanco, productos lácteos (leche en polvo y fórmula infantil), tabaco en rama, mora azul, harina de pescado y subproductos de cerdo. - **La Jornada, 12 / Ovaciones, 4 / El Arsenal / Noticias México / Hoja de Ruta Digital / Quadratin / Notimex / 20 Minutos / Mugs Noticias / Infomate / Enfoque Noticias / Queretaro Informa / Talla Política / Voragine / Once Noticias / Argon México / Mizitacuaro / Red Financiera / Código México / México Informa / Portal Sonora / Algo que Informar / Imagen Agropecuaria / Pulso Político / Metrópoli Hoy / Economía Hoy / Maru Rojas en formula / Hombres de Poder / Azteca Digital**

Mantienen abiertos programas en apoyo a productores de Tamaulipas.- La Secretaría de Desarrollo Rural, en coordinación con la **SAGARPA**, mantiene en operación el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas, en apoyo a los productores de Tamaulipas. El titular de Desarrollo Rural estatal, Ariel Longoria García, dijo que productores agrícolas, ganaderos y pesqueros pueden acudir a los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader) para acceder a apoyos de Infraestructura, Equipamiento y Maquinaria, así como Paquetes Tecnológicos Agrícolas, Pecuarios, de Pesca y Acuícolas. - **El Día, 8**

Sindicato de Chapingo levanta huelga.- Anoche, el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo levantó la huelga que mantenía desde el pasado jueves al aceptar un incremento salarial de 3.4%, un bono de 11 mil 700 pesos en monedero electrónico para material didáctico y 4.8% en viáticos. Luego de terminar el plebiscito, los profesores aceptaron la propuesta de las autoridades con 457 votos en favor, 107 en contra y ocho anulados. Sócrates Silverio Galicia Fuentes, secretario del exterior del gremio, explicó que en el plebiscito, el cual se inició la mañana del domingo y culminó la tarde de ayer, participaron en total 572 profesores de 833 activos que integran el sindicato. - **La Jornada, 32**

Toman instalaciones de SAGARPA en tres estados.- Agricultores y ganaderos de diferentes municipios de Hidalgo, Chihuahua y Tamaulipas realizaron una serie de protestas, que incluyeron la toma de las delegaciones de la **SAGARPA** en las tres entidades para exigir la entrega de apoyos y precios de garantía al gobierno federal, así como que se dé seguimiento a programas de desarrollo social. Cerca de 400 integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) del estado de Hidalgo colocaron un plantón en la **SAGARPA**, ubicada en la ciudad de Pachuca, en demanda de 10 millones de pesos para proyectos productivos, cuya entrega se ha retrasado casi tres meses. En tanto, en Chihuahua, decenas de integrantes de la UNTA ocuparon la delegación de la **SAGARPA** en la capital del estado, mientras que productores lecheros mantenían un plantón y bloqueo parcial en las vías del ferrocarril en el municipio de Delicias, en demanda de que Liconsa les compre su producto a ocho pesos por litro. En Tamaulipas, campesinos de la UNTA provenientes de los municipios de Aldama, Altamira, González y Soto La Marina impidieron el acceso a la

SAGARPA en Ciudad Victoria, en reclamo de la entrega de recursos por un monto superior a mil millones de pesos del ciclo agrícola 2016-2017.- **La Jornada, 33**

Se encareció 61 % el kilogramo de huevo en sólo 12 meses; al venderse en 31.33 pesos.- En un lapso de 12 meses el precio del huevo para los consumidores tuvo un incremento de 61%, ya que en febrero de 2017 el precio del kilogramo era de 19.46 pesos y el pasado 16 de febrero se ofreció en 31.33 pesos, reportó el Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera (**Siap**), de la **Secretaría de Agricultura**. Detalló que el pollo entero también reportó un incremento en su precio de más de cuatro pesos por kilogramo en relación con la cotización promedio reportada en enero, cuando se ubicó en 33.17 pesos y ahora está en 37.39. En el Siap indicaron que, en tanto, la carne de res, el chile serrano y el maíz blanco elevaron su precio debido a razones de comercialización, ya que los volúmenes de producción son suficientes para satisfacer la demanda interna. Así, la carne de res registró un aumento de 3.33 pesos en un año, al pasar de 66.66 en febrero de 2017 a 69.99 este mes. En tanto el maíz blanco tiene un precio de 5.60 pesos por kilogramo, contra 5.43 en enero, 5.58 hace un año, lo cual implica un aumento de 3.2%. - **La Jornada, 33**

Estira y Afloja / La frontera agrícola de TNC por J. Jesús Rangel M. - Los recursos fósiles, como el petróleo y derivados, no son los únicos emisores de gases efecto invernadero, me explica Isabel Studer, directora ejecutiva de The Nature Conservancy (TNC), la organización más destacada en el mundo sobre el tema de la conservación. "Las fuentes más importantes de estas emisiones son el mal uso del suelo, la deforestación y la destrucción de manglares". Y a pesar de los avances tecnológicos, es más rápido y barato reducir esos contaminantes, hasta en 30 por ciento, con políticas que eviten la deforestación y destrucción de manglares, además de impedir que la frontera agropecuaria se modifique. "Se trata que de **SAGARPA** y Semarnat no aprueben subsidios y permisos de uso de suelo que dañan la biodiversidad". TNC tiene presencia en 72 países (oficinas en 36), da empleo a 3 mil 200 personas, cuenta con 600 científicos, ha logrado conservar casi 50 millones de hectáreas terrestres y miles de kilómetros de ríos, además de gestionar más de 100 proyectos de conservación marina. - **Milenio, 24 Negocios**

Resisten denuncias de ASF con 30 amparos.- De acuerdo con información proporcionada por la ASF a MI- LENIO sobre el estatus procesal de cada una de las denuncias penales derivadas de la revisión a las cuentas públicas de 1998 a 2015, los 30 amparos promovidos detienen procesos contra los gobiernos de Chiapas, Veracruz y del Estado de México, así como de las secretarías de Educación (SEP), de Agricultura (**SAGARPA**) y de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Sin embargo, sin dar explicación, la información entregada por la ASF en respuesta a solicitudes de transparencia no incluyó los casos de las denuncias contra otras entidades fiscalizadas, como paraestatales, fideicomisos e instituciones, como el ISSSTE, el IMSS o el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes.- **Milenio, 10**

Suben inseguridad y violencia con Yunes.- Dos presidentes municipales, dos regidores, cinco funcionarios de ayuntamientos, dos funcionarios federales, dos funcionarios estatales, un candidato a regidor, un ex alcalde, un ex síndico y tres ex candidatos a alcaldes han sido asesinados de diciembre de 2016 a la fecha. En enero de 2017 fue asesinado Francisco Ánimas Enríquez, jefe de la oficina regional de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** en Naranjos-Amatitlán. **El Universal, 19-A**

Protestan por aumento en peaje.- Protestan por aumento en peaje Vecinos de Texcoco y estudiantes y personal de la **Universidad Autónoma de Chapingo** protestaron contra incremento en peaje de la autopista de cuota Peñón Texcoco, levantando las plumas de las casetas. El incremento fue de 44 a 47 pesos por 15 kilómetros de la autopista Peñón Texcoco, la cual dijeron esta en pésimas condiciones y se ha vuelto insegura. **Sol de México, 27**

Campesinos exigen recursos.- Al menos un centenar de campesinos tabasqueños se manifestaron en la delegación de la **SAGARPA** como parte de un movimiento nacional para exigir al gobierno federal que bajen recursos por más de 140 millones de pesos en proyectos productivos en 22 estados del país. Encabezados por María Luisa Frías Almeida, secretaria de Organización de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Tabasco, los manifestantes impidieron el paso de los trabajadores de esta dependencia federal, quienes se retiraron de las oficinas ubicadas en el fraccionamiento Heriberto Kehoe. Frías Almeida aclaró sin embargo, que se trata de una manifestación pacífica como parte de una jornada nacional de lucha en exigencia al gobierno federal del cumplimiento de ejecución de recursos 2017.- **El Sol de México, 33**

Canadá, mercado nuevo para la carne de cerdo producida en Qro.- Frente a la renegociación del TLCAN, el mercado canadiense ha mostrado interés en la carne de cerdo producida en Querétaro, poniendo en la mesa la exportación de este producto. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea), Tonatiuh Cervantes Curiel, dijo que el intercambio comercial de esta carne representa un mercado nuevo para la producción local. "Estamos iniciando a exportar también a Canadá; hay un mercado nuevo que se abre para la carne de cerdo (...) Ahorita se abrió la posibilidad para exportar cortes de carne de cerdo hacia Canadá", explicó. Tras la intención de compra, se ha dado el primer acercamiento con la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**. **Economista, 34 y 35 Ey U**

Destacan aumento de 23% en exportación agroalimentaria.- A 2 mil 755 millones de dólares ascendieron las exportaciones agroalimentarias de la entidad en 2017, 23% más que en 2016, informó el secretario de Desarrollo Económico, Javier Lizárraga Mercado. El crecimiento porcentual permitió que el estado pasará de 7.7% a 8.5% del total de las exportaciones nacionales, expuso. Comentó que tan sólo las exportaciones agrícolas ascendieron a mil 273 millones de dólares, 46% del registrado en México. Lizárraga Mercado explicó las razones por las cuales se logró este importante crecimiento en las ventas agroalimentarias al extranjero. En sector pecuario se registraron 772 millones de dólares, con 28%; en la agroindustria se obtuvieron 544 millones de dólares, un crecimiento de 20%. Mientras que en exportaciones pesqueras se reportaron ventas por 165 millones de dólares, lo que propició un incremento de 6%. Agregó que los principales productos demandados por las empresas fueron: tomate roma, tomate bola, tomate orgánico, bell peppers verde y de colores, entre otros. - **El Universal, 18-A / El Heraldo de México, 21, 24 Horas, 12**

México alista propuesta sobre reglas de origen.- El noveno capítulo de las negociaciones del TLCUEM, que arrancó el 13 de febrero y se realiza en la capital del país, se desenvuelve con la expectativa de un potencial cierre del acuerdo, coincidieron participantes de las negociaciones. "Raras veces trato de definir fechas, pero estamos muy cerca de poder cerrar este acuerdo", dijo Guajardo. De acuerdo con Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, este jueves cerrarán la negociación. "El jueves estaría concluyendo (el acuerdo), esa es la teoría, pero ya ves que nos fuimos del 18 al 22 de diciembre y en teoría íbamos a cerrar también, pero no se dieron los temas principalmente por el tema de lácteos, quesos frescos y maduros", dijo en entrevista. - **El Financiero, 5**

Aguacateros apoyan libertad de mercado.- Con el objetivo de defender los intereses de los productores y empacadores, así como la industria mexicana, la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam), integrada al cuarto de junto del TLC, se pronunció por mantener liberado el mercado internacional. En un comunicado, el Asesor Estratégico de Apeam, Ramón Paz, indicó que el sector se ha manifestado por mantener la situación de las políticas de comercio del aguacate entre México y EU; es decir, libre de arancel, de cuotas y con la aplicación sensata de las medidas fitosanitarias existentes. - **Milenio, 25 Negocios**

El contexto del reclamo.- La Senadora Rosario Guzmán (PAN) revisó el panorama de los productores de leche fresca que surten a Liconsal: \$4.95 y \$5.20 el precio al que les compran el litro, \$8 piden los ganaderos que sea el precio por litro. - **Reforma, 2-A**

Un Montón de Plata / Bayer y la agricultura digital por Carlos Mota.- Un fenómeno de magnitud considerable está tomando tracción en varias partes del mundo: la agricultura digital. Se trata de una serie de procesos conectados a través de la

tecnología bajo los cuales los datos alrededor de cierta producción agrícola son explotados de manera integral e inteligente para incrementar productividad y elevar la competitividad del campo. En pocas palabras: la siembra, cosecha, distribución, mercadeo y todas las actividades del campo se vuelven digitales. En Europa existe particular ventaja al respecto. Ahí ya se identifica el fenómeno con el nombre de Agricultura 4.0, y es descrito por organizaciones como CEMA -European Agricultural Machinery- como el paso adicional a la sola captura de datos en el campo. De hecho, los sensores ya no son suficientes. Es necesario que la maquinaria agrícola hable entre sí. Ya está ocurriendo. La Agricultura 4.0 implica alta precisión desde el cuidado de la semilla y la aplicación de los nutrientes, hasta el secado, monitoreo y control de la cosecha. Es tan firme el paso en Europa al respecto, que prácticamente dos o tres veces al mes están teniendo lugar cumbres, foros y expos cuyo tema central es la adopción masiva de estas tecnologías en el campo europeo. ¿Ejemplos? Este 1 y 2 de marzo ocurrirá la cumbre Internet of Food and Farm en Almería, España. - **El Herald de México, 28**

In Versiones / Foro sustentable.- Como parte de su compromiso con el campo mexicano, la empresa global de biosoluciones, Arysta LifeScience, organizará el foro "Una Ruta Hacia Mejores Alimentos: inocuidad-productividad-sustentabilidad". La cita será el próximo 6 de marzo en el Hotel Hyatt Regency Polanco, en CdMx, y representará un espacio de diálogo con el propósito de generar ideas y soluciones para atender los retos que presenta el sector agroalimentario en México.- **Milenio, 24 Negocios**

Cae 36% exportación de azúcar a EU: Zacfranet.- Debido a las dificultades provocadas por las nuevas reglas para exportar azúcar a Estados Unidos, se tiene un retraso de alrededor de entre 15 a 20% en los envíos programados para este ciclo azucarero. Esta problemática ha hecho que las exportaciones del edulcorante mexicano a Estados Unidos hayan caído 36% en los últimos cinco meses, aunque con reglas diferentes de comercio, afirmó el CEO de la consultora Zacfranet, Jorge Alfredo Pacheco. Agregó que la falta de infraestructura para producir azúcar cruda, puesto que solamente 13 de 51 ingenios que hay en el país producen azúcar cruda, así como el cambio de envíos que antes eran empaquetados y que ahora se hacen a granel, son algunas de las dificultades. Debido a la incompleta negociación del tema azucarero, la agroindustria de la caña está teniendo problemas para adaptar sus exportaciones a las exigencias que le dicta tanto el gobierno de Estados Unidos como la American Sugar Alliance", indicó.- **Milenio, 25, Reforma, 4, 24 Horas, 16**

Estable, la cotización de huevo y aguacate.- En la semana del 12 al 16 de febrero, el precio del huevo y del aguacate se mantuvieron en 75 y 63 pesos el kilo, respectivamente, en mercados del país; mientras que otros productos básicos mostraron variaciones mixtas. La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco)

informa que en tiendas de autoservicio el aguacate, la cebolla, el jitomate, la bolsa con dos kilos de azúcar y el limón mostraron una ligera baja en su precio respecto a la semana pasada, al ofertarse en 41.07, 13.84, 11.26, 46.60 y 22.30 pesos, en ese orden. En la Central de Abastos (Ceda) de la Ciudad de México, el kilo del aguacate se mantuvo en 35 pesos; en tanto, la bolsa con dos kilos de azúcar, el cítrico, la cebolla y el jitomate se vendieron en 34,17,9.0 y 10 pesos. Por región, en mercados de Mérida, Yucatán, el precio del kilo del fruto verde subió 5.0 pesos, respecto a la semana anterior, y se ofertó en 30 pesos; en tanto, el jitomate, la cebolla, el cítrico y el azúcar se ofrecieron en 17,12,10 y 25 pesos, respectivamente.- **Ovaciones, 4**

Lecheros de Jalisco negocian mejor precio.- Los productores lecheros de Jalisco negocian con Liconsa un mejor precio por el alimento, dado que los 6.20 pesos por litro que les paga el gobierno federal "es limitativo". El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Héctor Padilla Gutiérrez, afirmó que esa dependencia acompaña a los ganaderos en las gestiones ante el gobierno federal para conseguir mejores condiciones de precio para el sector que abastece 50 % del total del fluido que compra la empresa en todo el país. **Economista, 34 y 35 Ey U**

INFORMACIÓN GENERAL

Peña Anuncia incremento salarial a fuerzas armadas.- El aumento será retroactivo a enero en el rubro "compensación técnica al servicio", señala Daniel Venegas/México mejora y transformación, el personal de tropa, clases y marinería de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina tendrá un incremento de mil pesos mensuales, retroactivo al mes de enero en el rubro "compensación técnica al servicio", no directo al salario. Dijo que en lo que va del sexenio se han invertido más de 25 mil millones de pesos en infraestructura militar, seis veces más que lo destinado en el mismo periodo de la administración pasada. Peña aseguró que hasta el último día su mandato seguirá ejerciendo una Presidencia democrática, apegada a la Constitución, y consideró que para ello seguirá contando con las fuerzas armadas, porque "compartimos el compromiso supremo de servir a México". El mandatario encabezó ayer la conmemoración del Día del Ejército, y ahí agradeció el acompañamiento del titular de la Sedena, Salvador Cienfuegos, a quién consideró "un militar ejemplar, que ha enaltecido a esta noble institución". Señaló que a lo largo de 54 años de carrera, en todo momento y frente a cualquier circunstancia, el general Cienfuegos se ha distinguido por su desempeño eficiente, íntegro e intachable. Hoy, México le reconoce su lealtad institucional y su mística de servicio, y le agradece sus aportaciones al bienestar y el desarrollo del país".- **Milenio, 13**

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



INE prohíbe debates entre candidatos.- El Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que durante la etapa de intercampana, los candidatos a cargos de elección popular tienen prohibido participar en debates o mesas de análisis en donde haya más de uno de ellos, pero sí pueden dar entrevistas en programas a los que no acudan otros contrincantes. **Milenio, 6 política**
